

Planes de Inversiones Financieramente Sostenibles

## La Diputación destina 400.000 euros a la carretera de Puerto Alegre

La mejora de los accesos a Tíscar beneficiará al núcleo rural pontanés. La institución intervendrá sobre ocho kilómetros para el asfaltado de la vía



PABLO MANSILLA [provincia@cordoba.elperiodico.com](mailto:provincia@cordoba.elperiodico.com) PUENTE GENIL 25/06/2018

La aldea pontana de Puerto Alegre ha recibido con enorme alegría una noticia que sus vecinos y los trabajadores del campo llevaban esperando veinte años: la actuación integral sobre la carretera que une la CO-6303 con la CO-5300, cuya longitud es de 8,1 kilómetros y que entra dentro del Plan de Inversiones Financieramente Sostenibles de este año y que aprobó el pasado miércoles el Pleno de la Diputación.

El presupuesto destinado al arreglo de esta carretera será el segundo más importante en cuanto a cuantía económica al estar fijado en 400.000 euros de los tres millones que se van a invertir en la provincia. El diputado de Cooperación con los Municipios de la institución provincial, Maximiano Izquierdo, explicó en su visita al núcleo rural que la carretera tendrá un tratamiento integral asfaltándola al completo. «Se va a regular la plataforma y las anchuras variables, además de intervenir en las cunetas y colocarse tanto señalización horizontal como vertical, y zonas de frenada para evitar accidentes». Esta carretera es de tránsito entre aldeas, así como hacia Santaella y con dirección a la Laguna de Tíscar, «lo cual desde el punto de vista turístico y medioambiental es importante», dijo. En cuanto a los plazos de ejecución, están fijados en siete meses, pero al estar incluido el proyecto en el plan tiene que estar ejecutado al completo de aquí al 31 de diciembre del 2019. La vicepresidenta de la Diputación, Ana Carrillo, agradeció a Izquierdo la sensibilidad que ha tenido con Puente Genil, palpable además en el arreglo de la carretera que hay a la altura de la curva existente bajo el Puente de Hierro y que une las aldeas de El Palomar y Sotogordo.

Por su parte, el alcalde de Puente Genil, Esteban Morales, se mostró feliz y anunció que en próximas fechas se sustituirá el abastecimiento de agua de Puerto Alegre a El Rabanal, donde hay viviendas que están sufriendo cortes en el suministro y falta de presión; y se hará un parque infantil. De esta manera, subrayó que «las aldeas son muy importantes para el Partido Socialista, ya que ha habido una transformación de la calidad de vida de los vecinos». Además, el alcalde pedáneo, Manuel Ruiz, comparó esta noticia con el hecho de haber «tocado la lotería» a la aldea, ya que se trata de una reivindicación histórica que, por fin, será realidad.

**CÓRDOBA**

[www.diariocordoba.com](http://www.diariocordoba.com)

La muestra se celebra del 18 al 21 de octubre

## Expogenil aspira a volver a ser una referencia en el calendario de ferias



Pablo Mansilla 24/06/2018

La Asociación de Empresarios de Puente Genil (Asojem) vuelve a organizar Expogenil en el presente año celebrando una especial efeméride: el 40 aniversario de la primera exposición. En el 2018, la feria tendrá lugar del 18 al 21 de octubre en la Caseta Municipal. A la presentación oficial de la feria, que tuvo lugar en las Bodegas Delgado, asistieron el alcalde de Puente Genil, Esteban Morales; la vicepresidenta de la Diputación de Córdoba, Ana Carrillo, y el presidente de Asojem, Alfonso Ariza.

El regidor local señaló que Expogenil «va a ser un incentivo para recuperar la imagen de aquel Puente Genil emprendedor del inicio de la democracia».

La vicepresidenta de la Diputación de Córdoba, Ana Carrillo, felicitó al colectivo empresarial por dar un paso «valiente» el pasado año recuperando Expogenil por ser «un instrumento útil y necesario». Por eso, desde la Diputación de Córdoba y el Instituto Provincial de Desarrollo Económico (Iprodeco), Carrillo manifestó el deseo de que Puente Genil vuelva a ser referencia en el calendario de ferias.

Por su parte, el presidente de Asojem, Alfonso Ariza, mostró su alegría porque hay numerosas empresas inscritas en esta nueva edición, lo cual ha despertado ilusión y ganas entre los asociados. En la edición del 2018 se espera que la cifra de expositores supere los 70 del pasado año y que la feria cuente con mayores espacios.

**CÓRDOBA**

[www.diariocordoba.com](http://www.diariocordoba.com)

## IU reclama explicaciones por cinco empleados temporales

Pablo Mansilla 23/06/2018

El portavoz municipal de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Puente Genil, Jesús David Sánchez, ha pedido al equipo de Gobierno que dé explicaciones en relación a una sentencia judicial que obligaba al Consistorio a incorporar y a declarar la nulidad del despido de cinco personas que fueron contratadas en marzo del 2016 en base a un proyecto subvencionado por la Diputación de Córdoba para la mejora de vías urbanas y mantenimiento. El documento recoge que las personas fueron contratadas hasta el 31 de diciembre del 2016 pero terminan trabajando para el Ayuntamiento veinte meses en total.

Sánchez, que ya preguntó a la concejala de Hacienda en el Ayuntamiento, Verónica Morillo, por este asunto en el pleno del mes de mayo, ha compartido con los medios de comunicación las conclusiones extraídas de la sentencia. Así, el portavoz reclama a los socialistas que alguien asuma su responsabilidad por un error que, tal y como citó el líder de IU en Puente Genil, «el alcalde reconoció en el pleno». Además, cuestionó si hay una decisión política para que estas personas sigan trabajando en el Ayuntamiento porque la institución, que según IU deberá indemnizar a los trabajadores con entre 25.000 y 40.000 euros, no ha recurrido la sentencia.

En relación a estos hechos, cabe añadir que en noviembre del 2017 se emitió un informe de los servicios de intervención del Ayuntamiento que reflejan que no hay partida económica consignada en el área de Servicios Sociales para pagar las nóminas de estos cinco empleados temporales. A raíz de ese informe, se comunica el despido a los trabajadores que en base a su derecho recogido en el Estatuto de los Trabajadores por llevar veinte meses prestando sus servicios, presentan una demanda que acaban ganando. Por ello, Jesús David Sánchez aseguró que esta sucesión de acontecimientos «no nos parece la manera más clara y transparente de meter plantilla en el Ayuntamiento».



[www.eldiadecordoba.es](http://www.eldiadecordoba.es)

## La edición XI Expogenil se celebrará del 18 al 21 de octubre en la Caseta Municipal

José Manuel Cabezas 23 junio, 2018 - 02:35h

La undécima edición de Expogenil, feria de muestras de la localidad, que, tras la buena acogida del año pasado, volverá a celebrarse del 18 a 21 de octubre en la Caseta Municipal de Puente Genil.

Durante la presentación -que tuvo lugar en las Bodegas Delgado-, el presidente de la Asociación de Empresarios de Puente Genil, Alfonso Ariza, recordó la trayectoria de Expogenil, feria iniciada "en plena transición democrática a finales de los 70, y que tras un paréntesis de casi una década regresó con fuerza el pasado año bajo el lema Expogenil-Agrotec (Por un Desarrollo Sostenible), denominación que volverá a repetirse en la próxima edición apostando nuevamente por el sector agroindustrial como motor de desarrollo del tejido empresarial local y comarcal, en un contexto innovador y actualizado.

Ariza destacó la colaboración con el Ayuntamiento y la Diputación en el ámbito de la profesionalización de una feria donde estarán representados fundamentalmente sectores relacionados con la agro-industria, el medio ambiente y innovación, aunque también habrá cabida para otros auxiliares como es el sector servicios.

Al igual que ocurriera en su edición más reciente, durante la celebración de la feria tendrán lugar distintas jornadas y eventos relacionados con el tejido empresarial que la harán mucho más atractiva, dándole un contenido mucho más profesional para crear un clima que propicie los contactos y las relaciones empresariales entre los asistentes y expositores.

## Presentan la XI Feria de Expogenil que cumple su 40 aniversario y se celebrará del 18 al 21 de octubre



puentegenilnoticias.com Rocío Díaz

Las Bodegas Delgado acogía, a las 21.00 horas, la presentación oficial de Expogenil. Un evento que se desarrollará nuevamente en la Caseta Municipal, del 18 al 21 de octubre, y que cumple en esta edición su 40 aniversario, desde que se pusiera en marcha en 1978. Esta feria de muestras, principalmente Agro-Industrial, que organiza la Asociación de Empresarios de Puente Genil, Asojem, en colaboración con el Ayuntamiento Puente Genil y Diputación de Córdoba, traerá como novedad la estructuración de las empresas participantes “ampliando el espacio de los stands e intentando subsanar así los errores de la pasada edición”, según informó Alfonso Ariza, presidente de Asojem. Éste también comentó que la idea es superar el número de participantes del pasado año, en el que se congregaron en torno a setenta empresas. “Ya contamos con unas 35 empresas inscritas oficialmente”, según detallo. (EN PUENTEGENILNOTICIAS TV- 20.30 HORAS) Acudió también a la presentación de este acto oficial, la vicepresidenta segunda de la Diputación de Córdoba, Ana Carrillo, quien remarcó el apoyo institucional a Asojem en la organización de este evento.

Por su parte, el alcalde Esteban Morales, mostró también el compromiso del Consistorio, destacando “la valentía de Asojem” por organizar esta feria de forma consecutiva y coincidiendo con el 40 aniversario de su nacimiento. El regidor local expuso, en este sentido, “que puede tener mucho significado para volver a recuperar un tiempo de prosperidad en Puente Genil de la mano de sus empresarios”. Y es que, el alcalde remarcó “la gran feria comercial” que representa Expogenil “con la capacidad de generar negocio, atraer innovaciones y convocar a la ciudadanía”.

## La Diputación da respuesta a una demanda histórica con el arreglo de la carretera de Puerto Alegre



puentegenilnoticias.com Redacción Jara Marín Vega

La Diputación de Córdoba, dentro del Plan de Inversiones Financieramente Sostenibles, destinará un montante de tres millones de euros a la ejecución de obras de mejora en una decena de carreteras de la provincia, entre las que se incluye la CO-63-03, desde la A-379 a la CO-5300 a su paso por Puerto

Alegre. Un tramo de unos 8,1km que une la citada aldea con Puente Genil y facilita el acceso a la laguna de Tíscar.

Con un presupuesto de 400.000 euros, la actuación supondrá tanto la mejora de las conexiones como de la seguridad vial. Según detalló el responsable del área de Cooperación con los Municipios y Carreteras de la Diputación de Córdoba, Maximiano Izquierdo Jurado, se aplicará un tratamiento integral de asfaltado en toda la plataforma a pesar de las irregularidades del trazado, se intervendrá en cunetas, se reforzará la señalización vertical y horizontal y se habilitarán zonas de frenado para evitar accidentes.

Tanto el alcalde de Puente Genil, Esteban Morales, como el alcalde pedáneo, Manuel Ruiz, agradecieron la "sensibilidad" de la Diputación de Sevilla para dar respuesta a una demanda histórica que los vecinos de Puerto Alegre llevan dos décadas reivindicando. Una información de GRUPO COMUNICA (Consulte nuestros servicios y ofertas en el 957601002).

Asimismo, Morales reafirmó el compromiso de la institución provincial y del Ayuntamiento de Puente Genil con sus aldeas a través de las numerosas acciones que se desarrollan anualmente en estos núcleos rurales a fin de mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

En este sentido, hizo alusión a la mejora de la carretera de Sotogordo, cuyas obras están a punto de concluir, y a la intervención en el puente de hierro. Además, mencionó otros proyectos futuros como la creación de un carril bici en La Mina, la colocación de un parque infantil en Puerto Alegre y la sustitución de la red de abastecimiento de agua de El Rabanal. Intervenciones que se llevarán a cabo próximamente, al igual que la mejora de la carretera de Puerto Alegre. Aunque todavía se desconoce la fecha de inicio de las obras, que tendrán un plazo de ejecución de siete meses, la vicepresidenta de la Diputación y concejala del Ayuntamiento de Puente Genil, Ana M<sup>a</sup> Carrillo, apuntó que éstas tendrán que haber finalizado antes del 31 de diciembre de 2019.

## El PSOE solicitará al Gobierno Central que aumente los fondos FEDER para compensar la denegación de la Estrategia DUSI

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

El alcalde de Puente Genil, Esteban Morales, informó ayer en el transcurso de la visita de la delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Córdoba, Esther Ruiz, de la petición que quieren cursar al Gobierno Central de Pedro Sánchez, mediante una moción que presentará el PSOE en el pleno del próximo lunes, en relación a los fondos al Desarrollo Urbano Sostenible, DUSI. El pleno del lunes va a votar una moción del Grupo Municipal Socialista para que el Ministerio de Hacienda aumente los fondos FEDER para compensar a los municipios que se han quedado fuera del listado de entidades locales que sí van a recibir esta financiación. Poblaciones como Puente Genil, excluidas por la mínima. UNA NOTICIA DE GRUPO COMUNICA- SIGUE LA INFORMACION LOCAL 24 horas (Infórmate de nuestros servicios INTERNET-TELEFONIA-TV, 957601002). La estrategia de Puente Genil se quedó a las puertas, por unas décimas, de los proyectos que sí han obtenido fondos. El Ayuntamiento optaba a cinco millones de euros.

El regidor explicó que se han venido cumpliendo con los requisitos en las tres convocatorias diferentes. Y como recoge la moción, “se ha realizado una gran labor y un importante trabajo con asociaciones, colectivos y empresas de nuestro municipio; no sólo para crear la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible (EDUSI) de Puente Genil de forma participativa, sino también, para ir mejorándola en cada convocatoria y adaptándola a los criterios que la Comisión de Valoración de la Dirección General de Fondos Europeos fue aplicando en cada una de ellas, con el objetivo de incrementar la puntuación y poder acceder a los fondos”. Esa mejora y adaptación ha ido quedando patente en las diferentes valoraciones que ha ido obteniendo en las tres convocatorias.

Puntuación que ha aumentado desde la primera, en la que se obtuvo una puntuación de 55,75 puntos sobre 100, un total 58 puntos, en la segunda, y 73,25 puntos en la tercera. El regidor local, manifestó, que esta confianza en la estrategia local es evidente, por la valoración técnica y por eso.

## IU presentará una nueva moción para la protección del patrimonio histórico

puentegenilnoticias.com Redacción Jara Marín Vega

IU llevará al pleno del próximo lunes una nueva propuesta relativa a la protección del patrimonio histórico de Puente Genil similar a la que ya se debatió, sin éxito, hace dos años en el seno de la corporación municipal.

En palabras de la concejala Reyes Estrada, la iniciativa responde a la necesidad de adoptar una serie de medidas para garantizar la protección del patrimonio, “que ya se caía entonces y se sigue cayendo”. Hoy en GRUPO COMUNICA – NOTICIAS (14.30 horas).

Por un lado, mantienen los principales fundamentos incluidos en esa primera proposición, como la creación de un área de patrimonio y la existencia de un protocolo de comunicación para evaluar las acciones relacionadas con edificios con valores históricos o patrimoniales. Y, por otro, plantean tres nuevos acuerdos.

El primero de ellos es la creación de una comisión inmediata técnica y política para la revisión del catálogo local de elementos patrimoniales, ya que el precatálogo del que disponen en la actualidad es de hace 30 años. La segunda pasa por la revisión total del Plan General de Ordenación Urbanística (PGOU) y el tercero expone la modificación de la ordenanza fiscal reguladora del Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI) con la intención de establecer una bonificación modulada de la tasa (de entre el 25 y el 99%) para todos aquellos propietarios de edificios con protección patrimonial.

IU sostiene la obligación de las autoridades públicas de mantener el patrimonio histórico independientemente de la titularidad de los espacios. “Es una responsabilidad compartida y el Ayuntamiento debe dar muestras inequívocas de su protección”, insiste Reyes Estrada.

## Codimar solicita una subvención a la Junta para una inversión que supera los 600.000 euros



puentegenilnoticias.com Virginia Requena  
Redactora Jefe

La delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Córdoba, Esther Ruiz, y el alcalde de Puente Genil, Esteban Morales, giraron una visita a la empresa Comercial Distribuidora de Maquinaria y Rodillos S.L, dedicada a la fabricación de maquinaria de elevación y manipulación, que ha presentado una solicitud de ayuda a la agencia IDEA de la Junta dentro de la

línea de proyectos de inversión para la mejora de la competitividad promovido por pymes. Una información de GRUPO COMUNICA. Sigue la NOTICIAS (de martes a viernes 8,14:30,20:30 y a partir de las 23 horas).

En concreto, esta empresa ha solicitado una prestación equitativa a la inversión que van a acometer en la empresa que supera los 600.000 euros. Codimar surge en 1995 como Empresa prioritariamente dedicada a la Venta y Reparación de Maquinaria de Elevación y Transporte; Cintas Transportadoras, Bandas y Repuestos. Hasta hace unos años, la Sección de Vulcanizado ocupaba un lugar muy importante de la Empresa, realizándose reparaciones de bandas transportadoras en taller y a pie de obra, mayoritariamente en el Sur de España; desde las delegaciones de Córdoba, Granada, Almería y Málaga.

Pero es algunos años después, cuando debido a la creciente demanda del sector, Codimar comienza a dar sus primeros pasos en el Mundo de la Fabricación. Primeramente, en los Rodillos de Minería, apostando desde un principio por un producto de calidad con componentes de primera clase, que dieron como resultado nuestro "Rodillo de Minería Pesada RSP", que hoy día compite con los Mejores Rodillos del mercado en el Campo de la Minería y Tratamiento de Árido en general. Y posteriormente y como siempre anteponiendo la calidad de los componentes empleados, Codimar entra en el campo de la Fabricación del Rodillo de Mantenimiento.

Actualmente, Codimar se ha convertido en una Empresa de dilatada experiencia en el campo de la Fabricación de Rodillos para la Mantenimiento, así como cualquier tipo de Máquina para la Elevación, Transporte y Almacenaje de cualquier producto.

En la última convocatoria de ayudas de IDEA este municipio ha solicitado dos proyectos con una subvención concedida superior a los 310.000 euros y una inversión prevista de casi 1,4 euros para mantener 29 empleos.4

## Los Hermanos Cuenca, dúo de piano y guitarra, inician su 14 gira en Oriente



puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

Los Hermanos Cuenca, José Manuel (piano) y Francisco (guitarra) Cuenca Morales inician la décimo cuarta gira mundial que incluye conciertos en Tokio, Nagoya, Osaka, Yokohama, Nagano y Kawasaki. Una gira que arrancará el próximo 26 de junio y se prolongará hasta el 9 de julio. Una información de GRUPO COMUNICA- NOTICIAS, (infórmate de nuestros servicios, TELEFONIA-TV-INTERNET, 957601002). José Manuel y Francisco Cuenca Morales, conforman un exquisito dúo de Piano y Guitarra, considerado por la crítica como "único en la manera de fundir en uno, los dos instrumentos con gran elegancia y finura en el toque". Nacen en Puente Genil (Córdoba-España) y son Miembros de Honor de la Fundación Andrés Segovia.

Como dúo han desarrollado una amplia carrera artística en España, Bélgica, Polonia, Alemania, Cuba, Reino Unido, República Checa, República Eslovaca, Francia, Andorra, Estados Unidos, Venezuela, Austria, Brasil, Croacia, Hungría, Grecia, Ucrania, Dinamarca, Turquía, Italia, Suecia, Líbano, Siria, Portugal, Suiza, Filipinas y Japón, actuando en prestigiosos auditorios, como el Carnegie Hall de New York, Auditorio Nacional y Teatro Real de Madrid, Auditorio Hacettepe de Ankara (Turquía), London Southbank Centre "Purcell Room" (Reino Unido), Auditorio de la Casa Museo Andrés Segovia con motivo de su inauguración, Palau de la Música (Valencia), Palacio de la Guitarra (Japón), etc. Sus ocho trabajos discográficos, en los que destaca principalmente la Música Española, son editados y distribuidos por "Dial Discos", S. A. de Madrid. Además cuentan con un video, grabado en directo en el Palacio de la Guitarra de Japón, así como un DVD desde la Galería Fazioli en París, grabado por SearstarMusic TV.

## Expogenil celebrará en octubre su 40 aniversario desde la primera edición de 1978



23 junio, 2018 Escrito por Redacción

La Asociación de Empresarios de Puente Genil (ASOJEM), tras las buenas sensaciones que dejó la edición de Expogenil del pasado año, vuelve a organizar la feria agroalimentaria del 18 al 21 de octubre del presente año en la Caseta Municipal celebrando una especial efeméride: el 40 aniversario desde la primera exposición de 1978.

A la presentación oficial de la feria celebrada en las Bodegas Delgado asistieron el presidente de ASOJEM, Alfonso Ariza, la vicepresidenta de la Diputación de Córdoba, Ana Carrillo, y el alcalde de Puente Genil, Esteban Morales. Fue el máximo edil el que indicó que Expogenil, tras unos años de dura crisis que habían motivado su desaparición momentánea, "creo que va a ser un incentivo para recuperar la imagen de aquel Puente Genil emprendedor del inicio de la democracia" y que "ahora parece que nos estamos recuperando y puede ser una nueva apertura de un tiempo de prosperidad en Puente Genil de la mano de los empresarios". Además, elogió la capacidad de generar negocio, de atraer aquellas innovaciones y de convocar a la ciudadanía dados los buenos datos de asistencia de público.

Ana Carrillo felicitó a ASOJEM por dar un paso "valiente" recuperando Expogenil dado que "la feria es un instrumento útil y necesario", puesto que "estamos hablando de un gran escaparate en el que los empresarios buscan generar nuevas oportunidades". Por eso, desde la Diputación de Córdoba y el Instituto Provincial de Desarrollo Económico, "queremos que Puente Genil vuelva a ser referencia en el calendario de ferias y me consta que se está trabajando para que vuelva a serlo".

Por su parte, el presidente de ASOJEM, Alfonso Ariza, mostró su alegría porque aun quedando cuatro meses para Expogenil, hay numerosas empresas ya inscritas; lo cual ha despertado ilusión y ganas entre los empresarios asociados. Para la edición de 2018 la organización espera que la cifra de empresas expositoras sea superior a las alrededor de 70 del pasado año y subsanar aquellos puntos en los que la feria necesitaba desarrollar mejoras para futuras ediciones, como la ampliación de espacios.



[www.ondaceropuentegenil.es](http://www.ondaceropuentegenil.es)

## La Diputación invertirá 400.000 euros en el arreglo integral de la carretera de Puerto Alegre



22 junio, 2018 Escrito por Pablo Mansilla

La Diputación de Córdoba invertirá 400.000 euros del Plan de Inversiones Financieramente Sostenibles para el arreglo integral de la carretera de 8'1 kilómetros que une la CO-6303 con la CO-5300 en la aldea de Puerto Alegre. Una noticia que los vecinos y los trabajadores agrícolas llevaban alrededor de veinte años esperando en lo que era una reivindicación histórica.

El diputado de Cooperación con los Municipios de la institución provincial, Maximiliano Izquierdo, visitó la aldea para explicar que la carretera tendrá un tratamiento integral de modo que será asfaltada en su totalidad. "Se va a regular la plataforma y las anchuras variables, además de intervenir en las cunetas y colocarse tanto señalización horizontal como vertical, y zonas de frenada para evitar accidentes". Desde el punto de vista turístico y medioambiental, está por explotar la importancia de esta intervención dado que la vía de comunicación es de tránsito entre aldeas, la localidad de Santaella, y la Laguna de Tíscar.

Los plazos de ejecución están fijados en siete meses; pero al estar el proyecto incluido en el Plan de Inversiones Financieramente Sostenible, debe estar ejecutado al completo a fecha 31 de diciembre de 2019 en el más tardío de los casos. La vicepresidenta de la Diputación de Córdoba, Ana Carrillo, agradeció a su compañero Maximiliano Izquierdo la sensibilidad que ha tenido con Puente Genil ya que también está muy cerca de concluir el arreglo de la carretera que hay a la altura de la curva existente bajo el Puente de Hierro y que une las aldeas de El Palomar y Sotogordo.

Por su parte, el alcalde de Puente Genil, Esteban Morales, anunció en la misma visita que se procederá a sustituir el abastecimiento de agua que hay de Puerto Alegre a la zona de El Rabanal, donde hay viviendas que sufren cortes en el suministro y falta de presión; y a la colocación de un parque infantil. Morales subrayó que "las aldeas son muy importantes para el Partido Socialista ya que ha habido una transformación en la calidad de vida de los vecinos". Además, el alcalde pedáneo, Manuel Ruiz, aseguró haberle tocado la lotería al núcleo rural ya que se trata de una reivindicación histórica que "vamos a ver hecha realidad".

## Ito aterriza en Puente Genil



23 de junio de 2018 | 3ª División | Fran Sedano

El delantero de Fernán Núñez llega al Salerm para aportar experiencia y gol tras su paso por otro Tercera División: el Algeciras CF

El Salerm Cosmetics Puente Genil sigue manos a la obra en la configuración de su plantilla de cara a la temporada 2018/2019. Tras los fichajes de Ismael, Ordóñez, Luque, Álvaro Pérez, Joselito, Javi Romero y Jonathan Ruiz, el cuadro entrenado por Juanmi Puentenueva ha presentado a

Francisco López Hidalgo "Ito".

"Ito", un autentico trotamundos del mundo futbolístico, se compromete con el club de la campiña sur cordobesa tras su paso por diferentes equipos como Egabrense, Baena, Aguilarense, Montilla, Mairena, Ceuta, Lucena, Martos y Espeleño. La pasada temporada jugó en el Algeciras CF, club con el que disputó, amén de la fase de ascenso a Segunda División B, un total de 29 partidos, consiguiendo anotar 8 goles.

Desde el Salerm Cosmetics Puente Genil destacan que se trata de "un gran delantero con mucho gol, profesionalidad y hambre de triunfar".

## Presente indicativo de poesía

Guillermo busutil\* 24.06.2018 | 05:00

Conozco personas que son un aforismo o un verso. La escritura del destino, quebradizo, romántico, imaginativo y sin condiciones, les despertó de repente la vida convirtiéndolas en un proverbio. En esos poemas a los que uno acude para seguir creyendo en que siempre el corazón es posible. Ninguna de estas personas a las que les he dado un abrazo sin protocolo, o un beso al que no le importa mancharse de humanidad y de mejilla, saben que son una máxima, un adagio, un haiku. Y en algunos casos un microrrelato en el que al despertarse el dinosaurio no seguía allí. Tampoco entraña problema su desconocimiento. Su humildad precisamente consiste en la entrega con las que sobreviven a diario en precario equilibrio, pájaros de vuelo bajo en medio de un aire frágil. Y a pesar de todo, convencidos y convincentes en la alegría que los sustenta frente a los vaivenes de la intimidad en su desgarró. Sólo, cuando se expresan entre afectos, confiesan que un día imprevisto, otro más en el que habían vuelto a perder al ajedrez, un susurro al oído los salvó de su naufragio. De repente el oleaje de su deriva fue el desenlace de una esperanza que no suele llegar a tiempo. Ellos, con la identidad en quiebra del sujeto, tuvieron el ángel, la suerte, el golpe del viento, la extraña fuerza interior recobrando brújula, y desde el precipicio de su dolor cruzaron a ciegas para sacarse adelante. Lo ignoran, pero así se transformaron en personas a la que leer y subrayar.

María, como la conocemos en el barrio, es una de ellas. No hay drama al que no se le pueda cortar de largo, meterle el dobladillo, zurcirle el siete ni plancharle las arrugas. Sólo se necesita enhebrar la aflicción con un hilo de luz, tener esfuerzo de voluntad y el cariño de ofrecer a los que se han ido la tarea de seguir viviendo para no dejar solo su recuerdo. Lo explica con voz serena esta mujer que escribe con aguja en voz baja. No es fácil ponerle una sonrisa al espejo cuando se abren los ojos desde la muerte en accidente de un marido y un hijo, y después la de otro con orfandad superviviente y miedo ante un cáncer soplándole en el pecho a su madre. María ha aprendido a hacerlo.

Cosiéndose despacio las heridas hasta dónde se puede por dentro, y abrigándose con los encargos de su trabajo. Un vestido, un pantalón, ropa de temporada y de fiesta. Con las hebras de lo cotidiano y de la elegancia de otros ha ido confeccionándose su coraje, los pequeños goces sobre los que les cuenta a sus fotografías, y a sus clientes con la delgadez de su fe optimista. Encorvada en su oficio su ternura al lado de la radio por compañía, y cuando los ojos no hilvanan la urdimbre se refugia en un buen libro de poemas para templar la tristeza arisca y seguir cicatrizando su vida destemplada.

Antonio Roa es otra. Únicamente escuchándole por teléfono su insistencia educada en involucrarte en sus Encuentros de Poesía en Puente Genil, ya te cae bien. Transmite una voz nerviosa, una de esas que va corriendo de una idea al agradecimiento, dejándose por el camino el revuelo de alguna que otra pluma blanca. Esas que a uno le caen al doblar una esquina, o que te resbala sobre el hombro, sin descubrir si ha sido el roce con la velocidad invisible de un ángel de los de Cobos Wilkins o de los de Ana Blandiana. No son iguales. Los del onubense tienen una biografía impura; los de la escritora rumana dejan la huella de sus dientes en los mendrugos de pan que comparten con los niños. Son como los de El Cielo sobre Berlín de Wim Wenders, se confunden con el peso de los humanos como una sombra en blanco. Igual que el folio acerca del que esta rumana valiente, de padre y de cultura en rebeldía contra la dictadura de Ceausescu, dice que le permite a su poesía descifrar las huellas que no se ven en el fondo vacío de tinta, pero que existen y esperan a que ella las

pase a limpio. Po eso uno de sus libros se llama Mi patria A4. También Antonio Roa, que le escribió admirado de su obra a sus traductoras, Natalia Carbajosa y Viorica Patea, para hacerle un homenaje, fue una vez una página con renglones equivocados en pendiente y letra emborronada. Un escenario de fantasmas en el que una radio -siempre la radio y sus voces al otro lado, tocándote la imaginación, restándole a la soledad aislamiento y abandono- le abrió la puerta de La estación azul. Ese andén al que arriba y del que parte la poesía desde hace 14 años, dirigido por Ignacio Elguero acompañado desde siempre por otro poeta como Javier Lostalé, además de Cristina Hermoso de Mendoza y de Jesús Marchamalo.

Nunca más tuvo la detonación de un grito dentro de su silencio este hombre al que nada más ver en persona, saltando hacia delante como si empujase al tiempo para acortarle las prisas, te certifica que es uno de esos tipos que saben ganarle a los problemas una sonrisa. Desde aquel tren al que se subió en marcha no dejó de apuntar en libretas, esposadas por el lomo y numeradas, los nombres de los poetas y sus versos como esquejes para salir a la vida y conversarla desde la poesía. Sencillo machadianamente, perito en lunas desde húmedas celdas donde la esperanza es a veces una biblioteca, Antonio Roa metamorfoseándose inconscientemente en un poema de León Felipe que cruza entre la gente y nos mancha de la vida limpia que desprende en su vuelo.

Infatigable, generoso, con el apoyo de Gema Albornoz y un escaso presupuesto, lleva seis Encuentros anuales en Puente Genil acercando la poesía a una fábrica de carne de membrillo, La Góndola; al mercado de abastos para celebrar entre pescado, frutas y la cantina de paso los dieciocho años de la revista El coloquio de los perros; poemas con escamas de plata, y la performance del joven colectivo DesnudArte con sus «Tres mujeres de copa», que tendieron entre ajuares humildes las esperanzas y dignidad femeninas -escritas por las poetas del 27 en segundo plano- que todavía no tienen esplendor de libertad en sus alas. También al despacho del alcalde que lo avala, aunque más tendría que respaldar económica y socialmente la labor con la que Roa está haciendo de Puente Genil un referente poético. Y de noche a La Alianza, la primera central eléctrica de Andalucía y segunda de España, en cuyo patio la poesía fue turbina en las voces de Juana Castro, de Ángeles Mora, de Raquel Lanseros, de Cecilia Quílez, con la épica de sus lenguajes dándole la vuelta a los arquetipos, con su conciencia de vivir el mundo desde la diferencia, escribiendo para ser las mujeres que querían ser, y buscando lo humano en la poesía. Esa misma que para Ana Blandiana consiste en escribir en una lengua que nunca se domina del todo. El colofón lo puso Paco Damas cantando un didáctico disco rockero dedicado a Las Sinsombrero que echaron al aire su lirismo subversivo a favor de la vida traducida desde lo femenino. Fueron sus poemas el broche a los de Ana Rosseti, Concha García, Chantal Maillard, Alejandro Céspedes, Pablo García Baena, Antonio Luis Ginés, de este y los años anteriores. Citas en las que igualmente intercambiaron el color de las palabras, el teatro y la plástica -junto al gemido del río en serpiente verde- el Sr. Chinarro, Sigfrid Monleón, Isabelle Stoffel, la música de Chefa Alonso y el baile sensorial y onírico de Lola Jiménez, alfabeto en rojo dibujándose en una pared bajo un tejado con hierbas despeinadas, en la noche de agua con pestaña de luna en el cielo.

Está claro con lo que les he contado, al amanecer de las hogueras en las que quemamos ayer los miedos, lo que nos abrumba y lo viejo, y conjuramos los deseos que soñamos. La poesía nos endereza la columna vertebral y ayuda al corazón. Nos salva y nos libera. Nos enseña a ser lo que nos subraya por dentro.

## El "Señor de la Campiña" irá en el paso de plata del Lavatorio de Puente Genil y contará con Los cuatro faroles de plata del "Terrible", para su salida de cada 25 años

Redacción

La Hermandad de Ntro Padre Jesús del Calvario de Montalbán ha comenzado esta semana los encuentros con las localidades de la Campiña cordobesa, mediante una misa en la que se han dado a conocer los actos y próxima procesión del Señor el 25 de agosto.

El encuentro se ha desarrollado este domingo en el Santuario de Jesús Nazareno en Puente Genil, en el que el Hermano Mayor, Francisco Sillero hizo entrega de un cuadro con el Cartel realizado por el pintor Clemente Rivas, como difusión y dejar constancia de su visita.



Al mismo artista, la Hermandad montalbeña encargó el diseño, composición y toda la logística para preparar al Señor en un paso digno de tal ocasión, pues el Señor de Montalbán, al ser procesionado cada 25 años, no cuenta con enseres propios; dándose a conocer que el "Señor de la Campiña" irá en el paso de plata Meneses del Señor del Lavatorio de Puente Genil y contará con Los cuatro faroles de plata del "Terrible", Patrón de la localidad pontanesa.

Dio las gracias a sus Hermanos Mayores, Francisco Velasco y Francisco Pérez, y al Arcipreste Don Juan Ropero por su acogida. Finalmente hicieron foto de los miembros de las Juntas Directivas asistentes a los que agradeció su valiosa aportación.